



## Poème

En classe nous avons travaillé sur un poème de Pierre Gamarra. Ensuite, nous avons essayé d'en inventer un à sa manière.

Un enfant m'a dit

Un enfant m'a dit la lune  
Est un croissant que je mange tous les matins.

Un enfant m'a dit la lune  
Est une pierre ronde avec des trous.

Un enfant m'a dit la lune  
Est une lumière d'espoir dans la nuit noire.

Un enfant m'a dit la lune  
Est un morceau de cristal sur un fond obscur.

Un enfant m'a dit la lune  
Est une merveille dans la nuit.

Un enfant m'a dit, je voudrais,  
Je voudrais décrocher la lune.

CM1 M. Aymes

## La sortie athlétisme

Le 5 Juin, nous avons fait une sortie athlétisme à Viry Châtillon, en compagnie de la classe de CE2/CM1 de M. Nicolas. Nous étions avec d'autres écoles du département. Le matin, nous avons fait des relais et l'après-midi des ateliers variés comme la course de haies, le 50m, le triple bond, le lancer de balle, le saut en longueur. Nous avons également une épreuve culturelle avec des questions sur l'histoire de l'athlétisme. Nous avons obtenu un stade d'argent et les CE2/CM1 un stade d'or. Cette sortie nous a beaucoup plu.

Enzo – CM1 M.Aymes

# Brossolette News

N°11

Juin 2012

Toute l'équipe enseignante vous souhaite de très bonnes vacances et vous donne rendez-vous le mardi 4 septembre pour la rentrée des classes.

## Vie de l'école

### Le Pastel

Jeudi 10 mai, nous sommes allés au Parc Caillebotte pour participer à une animation pastel. Françoise, la pastelliste nous a appris quelques techniques. Nous avons réalisé sur une feuille cartonnée un paysage en nous inspirant de ceux de « la Loire ».



Laura, Clara – CM1 M.Aymes

### Les évaluations nationales

Au mois de mai, pendant 10 jours, nous avons eu les évaluations nationales. Nous avons stressé pour la première évaluation mais en fait tout s'est bien passé. Le jeudi nous étions pressés que toutes les évaluations soient finies, pour être tranquilles. Quand on a eu terminé, nous étions heureux.

ENFIN LA FIN DES EVALUATIONS  
NATIONALES !! :)

Méliane et Emma CM2 Mme Lanchas

## Nos sorties

Au cours de notre année de CM1, nous avons eu la chance de profiter de nombreuses sorties, culturelles ou sportives :

- Visite de l'Assemblée Nationale



- Atelier pastel



- Scolarugby



- Scolahand



- Badminton



- Raid aventure



- Vélo



- Foot en salle



- Classe de neige



- Scolafoot
- Athlétisme

CM1 M. Aymes

## Expériences scientifiques

Pour clôturer certains de nos thèmes d'étude de sciences, nous avons réalisé des expériences :

- Fabrication d'un squelette



- Fabrication d'un système respiratoire



- Fabrication d'un volcan et simulation d'une éruption volcanique



CM1 M. Aymes

## Les CP visitent la ferme



Victor

Lundi 18 juin, les CP sont allés visiter la ferme de la Mercy à Chenoise en Seine et Marne. La journée a été très remplie, les enfants ont fabriqué du pain, visité la ferme, fait un petit tour de calèche et ont passé une excellente journée.

Voici leurs impressions :

J'ai touché les poussins et c'est tout doux.  
(Angela)



J'aime bien les lapins parce que c'est beau.  
(Vénizia)

Les cochons étaient beaux parce qu'ils étaient petits. (Alexandre)

On est monté sur une carriole, et ça m'a plu de faire un tour. (Yasmin)

Nous sommes allés voir le champ de blé, et Nicolas nous a expliqué comment on faisait la farine. (Damien)

J'aimais les moutons, ils étaient trop mignons, la laine était un peu mouillée, c'était génial ! (Eryk)

Les poussins sont trop doux. (Tom)

J'ai vu des cochons et j'ai vu des lapins, ils étaient très rigolos ! (Elouan)



J'ai aimé les lapins, j'ai touché les poils c'était tout doux. (Rayan)

J'ai caressé un poussin, j'ai bien aimé les poussins. (Ludovic)

J'ai donné des graines aux poules et j'ai caressé les moutons. (Nicolas)

On a bu du lait de chèvre, c'était très bon !  
(Mathias)

On a caressé les poussins et ils étaient trop doux.  
(Melwan)

On a porté les poussins, ils étaient tout doux.  
(Sohane)

On a fait du pain et c'était délicieux ! (Vincent)

J'ai vu des poussins, ils étaient beaux, on a fait de la calèche et le pain était bon. (Lila-Mai)

J'ai aimé la calèche. (Noémie)

J'ai fait du pain avec de l'eau, du sel, de la farine et de la levure. Le pain était très bon. (Jade)

J'ai aimé touché les poussins, c'était doux.  
(Célia)

On a bu du lait et on a fait du pain. J'ai aimé quand j'ai caressé les poussins. (Johann)

J'ai aimé faire du pain et toucher les chèvres.  
(Marius)

J'ai vu des poules et des poussins et j'ai fait du pain. (Pierre)



## Crin Blanc

**Réalisateur du film** : Albert Lamorisse

**Genre** : drame poétique

**Date**: 1953

Film français qui a reçu le grand prix du festival de Cannes.

**Lieu** : La Camargue sauvage qui est située dans les Bouches-du-Rhône, entre les deux bras principaux du delta du Rhône. Le sud est marécageux. On y fait l'élevage des taureaux et des chevaux.

**Personnages** :

- Folco, son grand-père et son petit frère
- Les gardians (gardiens de troupeaux de taureaux ou de chevaux en Camargue) et le manadier (patron de la manade c'est à dire patron d'un troupeau de bêtes en Camargue).

**Animaux** : Crin Blanc, les chevaux sauvages, un flamant rose, une tortue et un lapin

**Thème principal** : amitié, confiance, apprivoisement

**Images** : noir et blanc

**Trucage** : Les images accélérées quand Folco est accroché au cheval et traîné dans la boue.

**Les paroles** :

- Très peu de dialogues
- Un commentaire accompagne les images

**Musique** provençale : tambourin, flûte et tambour

**Bruitage** : cavalcade de chevaux, bruit de la mer...

Les gardians veulent capturer Crin Blanc, un cheval blanc chef d'un troupeau de chevaux sauvages. Folco rêve de pouvoir monter ce cheval sauvage. Une amitié naît entre Crin Blanc et Folco. Tous les deux veulent la liberté. Mais les hommes en ont décidé autrement. Les gardians veulent montrer à Crin Blanc que les hommes sont toujours les plus forts. Après une longue course poursuite, « Crin Blanc et Folco disparaissent dans un pays où les chevaux et les hommes sont toujours des amis ».



CE2 Mme Monnet

## Finale de rugby

Après avoir remporté le tournoi de rugby des écoles de Yerres, nous avons participé le mercredi 6 juin 2012 à la finale départementale du Scolarugby. Nous nous sommes rendus au Centre National de Rugby à Marcoussis là où s'entraîne l'équipe de France. C'était très impressionnant !

L'équipe A a remporté ses quatre matchs et l'équipe B en a remporté deux, perdu un et a fait un match nul.

Nous avons fini premier de cette finale et remporté une énorme coupe que chacun d'entre nous espère gagner au tirage au sort.



Sandra, Inès, Malha, Martin-CM2 Mme Lanchas

## La sortie théâtrale

**Mardi 5 juin 2012**, nous avons participé à une rencontre théâtrale au théâtre **Donald Cardwell** de Draveil. Nous sommes passés les derniers. Notre pièce s'appelait **Yolé Tam Gué**. Il y avait des élèves de la maternelle jusqu'aux CM2.

Ca y est, c'est à nous, on monte sur scène, on ne peut plus reculer. C'est le **TRAC !!!**

Plus personne ne bouge, les rideaux s'ouvrent et c'est parti !

Les deux premières phrases sont difficiles à dire, mais une fois dites, on est dans notre personnage. A la fin du spectacle nous avons entendu plusieurs personnes qui nous trouvaient très bien. De retour en classe, nous sommes allés en salle vidéo et avons admiré notre travail.



Manon, Anaïs, Gabrielle, Léa  
CM2 Mme Lanchas

## Nos souvenirs du CM2

**Mon meilleur souvenir** est quand j'ai été voir la maîtresse à son bureau et son café s'est renversé sur son bureau. C'était drôle.

**Mon pire souvenir** est quand on était à une sortie pour toute la journée. Il a plu des cordes. Donc la moitié de la sortie a été annulée.

*Alexandra*

**Mon meilleur souvenir** est la visite du collège Budé car j'ai vu des camarades de classe que j'ai perdus l'année dernière, en CM1 ou en CE2.

**Mon pire souvenir** est le début de l'année car j'étais avec des camarades de classe que je ne connaissais pas.

*Antoine*

**Mon meilleur souvenir** est quand on est allé au zoo de Thoiry car c'était super. On pouvait voir les animaux de près.

**Mon autre très bon souvenir** ce sont les premières répétitions de théâtre, c'était drôle on s'amusait bien.

*Aurélie*

**Mon meilleur souvenir** c'est la maîtresse (Madame Rigoli), elle est trop gentille et on rigole tous les jours avec elle. C'est la meilleure maîtresse du monde !!!!

**Un autre bon souvenir** c'est ma rentrée en CM2, car les grandes vacances sont trop longues !

*Auriane*

**Mon meilleur souvenir** est la visite du collège car nous avons visité, mangé, regardé les élèves travailler...

**Mon pire souvenir** est quand j'ai dû recopier toutes les dictées à cause de mes fautes.

*Dylan*

**Mon meilleur souvenir** c'est quand j'ai su que j'allais être dans la classe de Madame Rigoli.

**Mon pire souvenir** ce sont les dictées car je fais trop de fautes.

*Eva*

**Mon meilleur souvenir** c'est la visite de l'Assemblée Nationale car c'était très beau.

**Un autre bon souvenir**, ce sont les tablettes numériques car nous étions la seule classe à en avoir.

*Josselin*

**Mon meilleur souvenir** est quand j'ai marqué mon premier essai de rugby. Moi qui étais nul, une étoile est apparue et cet essai de rugby est venu. C'était impressionnant. Je ne l'avais jamais fait auparavant. Je m'en rappellerai tout le temps.

**Mon pire souvenir** est la cantine. C'est très désagréable je suis pressé d'arriver au collège la nourriture est meilleure

*Julien*

**Mon meilleur souvenir** c'est la sortie football, parce que j'ai marqué et mon but a fait gagner mon équipe et on est arrivé premiers.

**Mon pire souvenir**, c'est quand je rentrais dans le stade ; je suis tombée dans le trou de l'entrée et j'étais couverte de boue.

*Kimberley*

**Mon meilleur souvenir** c'est quand nous avons visité le collège car nous avons visité notre nouvel établissement scolaire. Celui de notre avenir.

**Mon pire souvenir** c'est quand nous avons recopié les règles de vie car nous n'étions pas sages.

*Lindsay*

**Mon meilleur souvenir** c'est quand on faisait les répétitions de théâtre, on rigolait toujours ! Surtout quand on mettait les costumes !!! Et nos répliques nous faisaient toujours rigoler !!

**Mon pire souvenir** c'est à la sortie mini tennis, nous étions arrivés derniers pourtant nous avions tout donné,

*Louise*

**Mon meilleur souvenir** c'est quand nous avons eu les tablettes tactiles.

**Mon pire souvenir** c'est quand nous avons copié les règles de vie

*Luis Raul*

**Mon plus beau souvenir** c'est le jour où l'on a gagné la sortie foot en salle grâce à l'esprit d'équipe que nous avons eu. Nous avons porté la grande coupe comme des champions. J'ai aussi aimé le jour de la remise des dictionnaires avec Monsieur Nicolas Dupont Aignan. Et quand nous sommes arrivés premiers en athlétisme.

**Mon plus mauvais souvenir** c'est le jour où l'on a recopié les règles de vie 10 fois.

*Yohan*

**Mon meilleur souvenir** c'est la visite du collège. J'ai beaucoup aimé car ça nous a montré où nous irons plus tard. Il y avait la cantine (hum !! délicieux) les classes, les professeurs, la récré etc. Et j'ai trouvé super le C.D.I (la médiathèque du collège).

**Un autre bon souvenir** c'est la piscine. J'ai trouvé très agréables les cours de piscine. Notre professeur était gentil et rigolo. On a fait de la plongée, du crawl et de la nage papillon. J'en garde un bon souvenir.

*Martin*

**Mon meilleur souvenir** du cm2 est la visite du zoo de Thoiry. Nous avons visité la réserve africaine puis nous avons pique-niqué sur place. Nous avons vu des pandas roux, des lynx, des lions, des tigres et plein d'autres animaux tous différents.

**Mon pire souvenir de cm2**, c'est quand nous avons dû recopier les règles de vie ou quand la maîtresse se fâchait.

*Maxime*

**Mon meilleur souvenir** de CM2 chez Madame Rigoli ce sont les répétitions de théâtre. C'était très drôle (et excitant par rapport à la représentation). C'était une très bonne idée de la part de notre maîtresse ! Merci!

**Mon mauvais souvenir** c'est le rangement de classeurs. C'est énervant : il faut écrire dans le sommaire et ranger au bon endroit. Mais on est content quand c'est fini et il faut le faire !

*Maya*

**Mon meilleur souvenir** est la visite à l'Assemblée Nationale. Le jeudi 29 mars nous sommes allés à l'Assemblée Nationale. En descendant un escalier pour voir un film sur l'Assemblée Nationale, nous avons vu des peintures représentant des lois. Nous avons visité: la salle des quatre colonnes, l'hémicycle, le salon Delacroix, le salon Casimir-Perrier, le salon Pujol, la bibliothèque, le salon des Mariannes et la cour d'honneur.

*Nathan*

**Mon meilleur souvenir** est quand nous avons visité le zoo de Thoiry car les animaux étaient trop mignons et adorables

**Mon mauvais souvenir** est quand j'ai eu un D en conversions d'aires car j'ai senti que je ne passerais pas en sixième et que j'allais redoubler.

*Quentin*

**Mon pire souvenir** c'est le voyage aller au zoo de Thoiry car j'étais malade pour la première fois dans le bus.

**Mon meilleur souvenir** c'est quand on m'a donné mon dictionnaire car j'aurai un souvenir de cette année.

*Sébastien*

**Mon meilleur souvenir** est la visite du zoo de Thoiry parce que pour la visite on pouvait voir les animaux en liberté.

**Mon pire souvenir** est le contrat poésie parce que je trouve ça trop dur et trop long.

*Sylvain*

**Mon meilleur souvenir** c'est d'avoir eu à taper mon conte sur livre numérique

**Mon pire souvenir** c'est la copie car cela nous fait perdre du temps dans l'emploi du temps.

*Théo.B*

**Mon meilleur souvenir** est le zoo de Thoiry parce qu'on pouvait voir les animaux de plus près.

**Mon pire souvenir** est lors de la visite du collège. Nous avons été répartis dans des classes et Sébastien, Dylan, Josselin et moi sommes tombés sur un contrôle en 5ème pendant 52 minutes. On s'est ennuyé...

*Théo.C*

**Mon premier meilleur souvenir**, c'est la piscine car c'était bien, on devait récupérer des objets au fond de l'eau. Le maître nageur était sympa. On a aussi appris beaucoup de choses comme respirer quand on fait l'étoile de mer ou souffler par le nez sous l'eau ou encore faire des bulles avec le nez.

**Mon second meilleur souvenir**, ce sont les répétitions théâtrales. On a répété plein de fois toutes les scènes les une après les autres. C'était trop cool !!

*Thomas*

**Mon meilleur souvenir** est le premier jour d'école, car dès que Mme Rigoli nous a expliqué tout ce qu'il fallait faire, elle a tout de suite été très sympa.

**Mon pire souvenir** est quand la maîtresse fait le dragon, car on a mal corrigé nos cahiers.

*Margot*

CM2 Mme Rigoli

## Notre sortie à la ferme



On a été à la ferme lundi 18 juin.  
On a été voir les moutons, on leur a donné du pain sec.  
On a caressé les moutons.

Téha et Jade

On a touché le suin des moutons c'était un peu mouillé.  
Des moutons avaient la tête marron et d'autres la tête beige.

Mélissa et Alicia



Noëlie a été chercher une vache et on est monté dessus.

La vache chasse les mouches avec sa queue.  
Le fermier a dit que c'est un mammifère et que ses poils tombent un peu l'été.  
La vache est un ruminant : elle n'a pas de dent en haut, mais elle en a en bas.

Oguzhan et Zakary

On a aimé quand on est monté sur la vache.  
C'était comme un cheval.  
Le fermier a dit que c'était un herbivore : elle mange de l'herbe.  
Si elle n'a pas son bébé, le veau, elle ne peut pas donner du lait.

Yaniss et Alexandre



Il y avait 3 poneys.  
Le premier, c'est Toudou, il est très lent.  
Le deuxième, c'est Dolie, il va très vite.  
Le troisième c'est Rakham, il est têt.

Clémence et Elouan

On est monté dans la calèche et les poneys nous ont tirés.  
Nous avons bien aimé les cochons qui couraient.  
Le fermier avait une chienne qui s'appelait Bulle.  
Louis et Lucia



On est allé dans le champ de blé.  
On a enlevé les grains de blé.  
On a fait du pain, on a pétri le pain.  
Les mamans nous ont aidés.  
On a mangé notre pain.

Médéric et Léa

Il y avait plein d'ustensiles pour faire le pain.  
Le fermier nous a aidés.  
On a écrasé les grains de blé.  
On a mangé du pain sans sel.  
On a donné du pain aux animaux.

Antoine et Raphaël



On a vu des poussins et on les a portés dans nos mains.  
Ils étaient super mignons et en plus, ils s'endormaient.  
Les poussins tenaient chaud aux mains.  
Ils étaient extrêmement doux.  
Dans leur cage, il y avait une lampe rouge qui les chauffait.  
Des poussins n'avaient pas de plumage au cou.  
Des poussins étaient noirs et d'autres jaunes.  
Les poussins avaient des griffes.

Capucine, Flore et Zoé



On a vu des lapereaux, ils étaient trop mignons.  
On a caressé les lapins, ils étaient très doux.  
Les lapins ont des plus grandes pattes derrière que devant.  
C'est pour sauter.

Ils ont aussi des grandes oreilles.

Lina, Margaux et Noëlie

CP/CE1 Mme Kerbiriou

## L'athlétisme

Le mardi 5 juin, nous avons fait une sortie athlétisme. Le matin, les CM1 ont fait un relais 4x50 mètres tandis que les CE2 faisaient différentes épreuves : le saut de haies, le saut en longueur, la course de vitesse et le lancer du poids ainsi qu'une épreuve culturelle où il fallait trouver les réponses à des questions en lisant des panneaux sur l'athlétisme.

L'après midi, on a fait l'inverse.

Le relais consiste à passer un témoin entre différents coureurs le plus rapidement possible. Pour le lancer, il faut lancer un poids de 200g le plus loin possible.

Pour la course de vitesse, il faut courir 50 mètres le plus vite possible.

Pour le triple bond ; on doit courir et faire 2 grands pas et le troisième on saute dans le sautoir.

Heureusement que nous nous étions entraînés.

Thomas et Fabien – CE2/CM1 M. Nicolas

## Le football

Lundi 11 juin nous avons participé à un tournoi de foot au stade Pierre MOLLET. Il y avait 3 classes de BROSSOLETTE et 3 classes des CAMALDULES.



Chaque classe avait composé 3 équipes et toutes les équipes étaient réparties sur 9 terrains. Tout le monde jouait en même temps. Quand une équipe gagnait elle montait de terrain pendant que l'équipe qui perdait descendait. Ça s'appelle une montante-descendante.



A la fin, on a additionné les points de chaque équipe pour savoir quelle était la classe gagnante.



C'est la classe de Mme RIGOLI qui a gagné à égalité de points avec une classe des CAMALDULES.

Elles ont participé à la finale du scolafoot à Longjumeau.

En tous cas, on s'est bien amusé !

Les CE2/CM1 – M. Nicolas

## Le vélo

Les 14 et 15 mai, nous sommes partis en sortie vélo. Nous nous sommes d'abord entraînés plusieurs fois à l'école pour être prêts à aller jusqu'au bout.



Nous avons pris le bus le matin pour aller à la basilique de Longpont. Là-bas, nous avons pris le vélo pour terminer le trajet.



Une fois arrivés sur le stade, nous avons piqué-niqué puis nous avons monté les tentes.



L'après midi, nous avons fait des jeux à vélo et nous avons fait du vélo rigolo (ce sont des vélos modifiés)



Le soir nous avons mangé puis nous avons vu une démonstration de vélo trial. C'était super impressionnant.

Les CE2/CM1 – M.Nicolas

## Notre sortie à Linas

Arrivés à Linas nous sommes partis visiter "la classe d'autrefois" qui date de 1910.

Nous avons vu des objets anciens : des porte-plumes, des encriers sur les tables, des sabots en bois, un poêle pour se chauffer, des cartables en cuir...

Nous avons écrit sur des ardoises avec des craies et nous avons regardé un reportage sur la vie autrefois :

-les jeux de l'époque : la marelle, les toupies, la corde, les osselets...

- les punitions : nettoyer la classe, tirer les oreilles, taper sur les doigts avec la règle.

Puis nous avons écrit sur une carte à l'encre et au porte-plume : il fallait s'appliquer !

Ensuite nous avons marché jusqu'à la tour de Montlhéry.

Nous y avons pique niqué avec les autres ce1 et nous avons répété nos pièces de théâtre dans la nature.

L'après midi nous avons fait de la course d'orientation : il fallait cacher les balises puis retrouver celles de l'autre équipe.

Nous avons beaucoup aimé cette sortie car c'était amusant.



Les CE1 – Mme Aidoudi

## Notre sortie de fin d'année

Le jeudi 21 juin, nous devions aller à Rambouillet mais nous sommes plutôt allés à Sainte Geneviève des Bois car il y avait trop d'embouteillages. Les accompagnatrices qui nous suivaient en voiture se sont bien amusées. On était au parc Pierre. On a pique-niqué Il y avait le plus gros cochon de France et il était très vieux, des lapins, des chevaux, des vaches, des ânes, des oiseaux, des daims mais il y avait aussi des jeux. Puis il a beaucoup plu et on est parti. On est tous revenus contents et c'était super !

## Notre spectacle de théâtre

On a fait du théâtre, 4 pièces : Sardinette, La Poste, La belle au bois ronflant, L'anniversaire de Petite Sorcière. On a réussi à trouver des costumes pour toutes les pièces. Chaque enfant fait un ou deux rôles. On a fait plus de vingt répétitions ! On a même répété à la tour de Montlhéry. Notre spectacle, c'est le mardi 26 juin à 21h00. Venez nous voir !



Les CE1 – Mme Rodrigues

## Humour

- Que fait une fraise sur un cheval ?
- « Tagada, tagada. »
- Que fait un cheval dans un supermarché ?
- « Il fait ses courses. »
- Pourquoi Toto va t-il aux toilettes avec un fusil ?
- « Pour tirer la chasse. »
- Pourquoi Toto va t-il aux toilettes avec du pain ?
- « Pour nourrir canard W.C. »

Julien et Némo - CM2 Mme Lanchas